Reforma Sección: Ciudad 2023-11-13 05:11:07

43 cm2

Página: 1 \$6,838.70

1/1

'Con las ganas'

Luego de ganar la candidatura por Morena, Clara Brugada emitió un mensaje en redes sociales

Aseguró que la Oposición se quedará con las ganas de ver dividida a la izquierda en la Capital. Aunque quedó segundo lugar en las encuestas de preferencia al interior de Morena, Brugada agradeció el apoyo de mujeres y hombres, además de que aseguró que irá en unidad con los demás aspirantes que no fueron seleccionados por el partido. Entre los que destacan Omar García Harfuch, Mariana Boy, Hugo López-Gatell y Miguel Torruco. También adelantó que buscará construir "el segundo piso" de la 4T en la Ciudad de México.

Clara Brugada, aspirante

La derecha se quedará con las ganas de vernos divididos".





Clara Brugada lo hará muy bien, dice jefe de Gobierno

Batres destaca su lucha feminista y aplaude actuación de Omar García Harfuch

OMAR DÍAZ

-metropolt@eluntversal.com

El jefe de Gobierno, Martí Batres, aseguró que Clara Brugada lo hará muy bien en su nuevo encargo de coordinadora de la Defensa de la Transformación en la Ciudad de México y en el gobierno de la capital; destacó la actuación de Omar García Harfuch y criticó la designación que hizo el PAN de Santiago Taboada.

En rueda de prensa, sostuvo que el proceso de Morena fue bien llevado, la conducción fue impecable, se cumplió con la ley y con la paridad de género.

Destacó que tiene muy buena opinión de todos los que serán coordinadores estatales, y recordó que desde hace varios años conoce a Clara Brugada, quien siempre ha estado luchando por los más necesitados y en la lucha feminista.

Apuntó que los hombres que cedieron su espacio por cuestión de género, a pesar de tener un alto porcentaje de aprobación, se portaron muy bien.

"Omar García Harfuch se portó muy bien, con un espíritu colaborativo, unitario, la verdad, extraordinario, mi reconocimiento. Son momentos importantes porque no es fácil tener la colaboración en estas coyunturas; sin embargo, él mostró un espíritu de colaboración con el proceso, que eso es fundamental, se le agradece mucho, porque eso va a beneficiar todo el proceso y eso nos ayuda mucho en el movimiento, y también va a jugar un papel en el proceso que viene", aseveró.

En este sentido, Martí Batres subrayó que después de todo proceso se tiene que hacer una labor para marchar juntos, "pero va muy bien todo ese proceso".

Critica al PAN

Al cuestionarlo sobre la designación que hizo el PAN de Santiago Taboada como su precandidato único a la Jefatura de Gobierno, comparó lo sucedido de un lado y del otro. Batres detalló que mientras en Morena se vivió un proceso en el que los aspirantes pudieron hacer recorridos, buscar el respaldo popular y participar en una encuesta, del lado de la oposición se cumple lo que marca Claudio X. González, de ir con Xóchitl Gálvez a la Presidencia y con Santiago Taboada a la Jefatura de Gobierno, y se deja sin oportunidad a perfiles "buenos, como el de Adrián Rubalcava".

EL DATO

El jefe de Gobierno afirma que tras el proceso en Morena se tiene que hacer labor para marchar juntos.





El Universal Sección: Metropoli 2023-11-13 03:49:43

178 cm2

Página: 20 \$19,905.62

2/2



El jefe de Gobierno consideró que el proceso de Morena fue bien llevado e impecable.





DINERO

¿Y si volvemos al dedazo? // Batman y la Mujer Maravilla // Malhumorada

La Jornada

Sección: Política

2023-11-13 03:57:16

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

SI VOLVEMOS A los oldgood times del dedazo priísta? El método de encuestas para la selección de candidatos impulsada por Andrés Manuel López Obrador, en su carácter de jefe de Morena, es una idea visionaria pero está chocando en la realidad con dos factores: 1) los "ambiciosos vulgares" y 2) la regla 5/4 implantada por el Instituto Nacional Electoral, que impuso a los partidos, aún pasando por encima de las encuestas, la obligación de postular a cinco mujeres y cuatro hombres para los gobiernos de las nueve entidades en disputa. La igualdad de género es una buena causa. La Ciudad de México es un ejemplo: Omar García Harfuch ganó los sondeos para la jefatura de Gobierno, pero la candidata es Clara Brugada por la regla 5/4. En los viejos tiempos del dedazo priísta, las cosas eran más sencillas y sólo había dos reglas: 1) el presidente en turno nombraba a su sucesor y a los gobernadores y 2) "El que se mueve no sale en la foto", según la frase del líder histórico de la CTM, Fidel Velázquez. Ha habido casos de inconformidad - Marcelo Ebrard, Lucy Meza y Antonio Pérez Garibay, papá del Checo Pérez-pero la mayoría son de adhesión, como el de Gerardo Fernández Noroña. El balance es aceptable. De visita en Baja California, López Obrador expresó su satisfacción. No ocurrió la desbandada en el partido guinda que pronosticaron los opositores.

Los paladines

QUIEREN HACER VER los intrigantes la selección de Clara Brugada como una derrota de Claudia Sheinbaum. El argumento: Clara (la Mujer Maravilla) era la candidata de AMLO, mientras que Omar García Harfuch (Batman) era el favorito de Sheinbaum. La alcaldesa de Iztapalapa tiene una larga historia de lucha junto al Presidente. La regla 5/4 modificó el escenario en el que Batman parecía ganador. El jefe del Ejecutivo está claro en que no siempre coincidirá con la portadora del bastón de mando, lo importante es hacerlo en los fundamentos del movimiento, y Claudia negó en Monterrey que tenga favoritos. Incorporará a su ex jefe de Seguridad a la junta de notables en la que también figura el ministro Arturo Zaldívar.

Fuego cercano

LA CONSEJERA DEL Instituto Nacional Electoral, Carla Humphrey, intentó convertirse en su presidenta, pero el Tribunal Electoral cerró el paso porque hubiera sido una relección. No se resigna. Habla como si representara al Consejo. Estuvo casada con un panista, Roberto Gil Zuarth, secretario particular de Felipe Calderón, quizá por eso su poca simpatía hacia la 4T. Su espectacular segunda boda en Guatemala, con el entonces titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, desencadenó un escándalo que le costó el empleo al funcionario. El ex fiscal ahora quiere ser postulado ¡por Morena! a senador de Querétaro.

De la ministra Piña

CARMEN LIRA, DIRECTORA editorial La Jornada. Presente: Me refiero a la columna "Dinero" de Enrique Galván Ochoa publicada hoy (9 de noviembre) en el diario que usted dirige, para hacer la precisión -necesaria para sus lectores- de que la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no tiene cuenta en alguna red social. La cuenta que se refiere en la columna está claramente identificada como una "cuenta de apoyo y parodia", y no es administrada por ninguna persona de la institución. En diversas ocasiones, la Corte ha aclarado que la ministra presidenta no tiene cuentas en redes sociales. Solicitándole de la manera más atenta la publicación de la presente, le envío un cordial saludo.

Francisco Javier Esquinca Cuevas, director general de Comunicación Social

R: LOS LECTORES de esta sección son inteligentes y entendieron que el párrafo "Así se llevan" fue un comentario sarcástico a propósito de la renuncia del ministro Arturo Zaldívar; la precisión es oficiosa. Lamento el escaso sentido del humor de la ministra Norma Piña.



LaJornada

Twiteratti

MARCELO EBRARD DA un no definitivo a MC; rechaza inscripción a su proceso rumbo a 2024.

@Johanisss

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com



▲ Continúan la maniobras para procesar las montañas de basura, estimadas en 600 mil toneladas, que dejó en Acapulco el huracán

Otis. En la imagen, personal del ejército labora en el tramo carretero que lleva a Punta Diamante. Foto Alfredo Domínguez



Excélsior

Sección: comunidad 2023-11-13 03:23:53

354 cm2

Página: 25 \$20,720.43

1/2



Los huérfanos de Omar

• Si en realidad tuviera el poder en la 4T, habría bajado a candidatos de otras entidades, para imponer al suyo.

Luego de que los duros de Morena obligaran a **Claudia Sheinbaum** a bajar a **Omar Hamid García Harfuch** de la Jefatura de Gobierno, quienes lucen desamparados son las *rémoras* que se querían montar en la candidatura de *Batman*.

Incluso perdiendo, El Caballero de la Noche ganó, pues de ser un desconocido en 2019, en sólo cuatro años mostró el gen que lleva en su sangre, y hoy por hoy se coloca como uno de los activos políticos más valiosos de la izquierda, aunque no lo quieran.

Si **Claudia Sheinbaum** gana la Presidencia de la República, él tendrá una posición importante en su gobierno, pero quienes se estarán tronando los dedos son los caciques que lo coparon y que ya se sentían en las nubes.

Los secretarios del Bienestar y del Trabajo, **Rigoberto Ochoa** y **José Luis Rodríguez**, respectivamente; el asesor **Víctor Hugo Romo**; *el señor* de Venustiano Carranza, **Julio César** *El Nenuco* **Moreno**, y el alcalde de Iztacalco, **Armando Quintero**, entre otros, lloran su derrota.

Aspiran a alguna migaja, pero tendrán que apuntar hacia el gobierno federal, porque en la ciudad jugaron del lado equivocado y los morenistas —al fin perredistas recargados—son muy vengativos.

Tendrían que formarse atrás de quienes fueron sus gatos; son los huérfanos de **Omar Hamid**, a quienes del plato a la boca se les cayó la sopa.

Ni esperanzas de que la propia **Claudia** les garantice algo en la capital, pues ya sea vio que le dieron un bastón sin baterías. Tendrán que agachar las

orejas y arrimarse a **Clara Marina Brugada**, que será la mandamás en la ciudad.

Por cierto, la semana pasada **Sheinbaum** acabó colérica, pues luego de que el 24 de octubre los duros de Morena le hicieron el vacío en el Estadio Azul, aceptó que le repusieran el evento el jueves en la Arena México, donde ahora sí se la retacaron... de enemigos.

Los *puros* le atascaron las gradas y la hicieron ver sin discurso, sin control y, sobre todo, sin fuerza alguna. Exigió silencio y le gritaron más fuerte; pidió unidad y obtuvo división.

Quedó secuestrada por los gritos de los simpatizantes de **Clara Marina**, quienes le dejaron claro que no aceptarían otro resultado que no fuera la victoria de la alcaldesa; **Claudia** se veía desconcertada.

Salió del evento echando chispas por la trampa en que – por segunda ocasión – le tendían en su partido, cuyos históricos la desafiaron abiertamente y, finalmente, la derrotaron.

Por mucho que dijera que el INE los obligó a dar cinco de las nueve candidaturas estatales a mujeres, si en realidad tuviera el poder en la 4T, habría operado para bajar a candidatos de otras entidades, para imponer al suyo en la Ciudad de México.

La lectura es que le dio miedo la reacción de los duros y tuvo que doblar las manos. Ahora hay que ver cómo le afecta en su autoridad dentro del partido, porque a **Andrés Manuel López Obrador** nunca le hubieran hecho eso.

Al final, *Gatúbela* se impuso a *Batman*, con la ayuda del *Guasón* **Batres** y el script de *El Acertijo* de Palacio. Los derrotados fueron *El Pingüino* de la Venustiano Carranza, el *Robin* del PVEM y el *mayorRomo* de la baticueva.

Y, claro, La Batichica del bastón sin pilas.





Excélsior Sección: comunidad

2023-11-13 03:23:53

354 cm2

Página: 25 \$20,720.43

2/2



CENTAVITOS...

Por cierto, hoy inicia la inscripción a alcaldes y legisladores y, luego de la victoria de Brugada, el mapa morenista de la ciudad se puede recomponer, pues varios alzaron la mano para las alcaldías. Ya lo hicieron **Elizabeth Mateos** en Iztacalco; **Lorena Villavicencio** en Álvaro Obregón y **Arturo Santana** en Iztapalapa, sobre todo porque se supone que **Clarita** deberá soltar su territorio.

Los puros la hicieron ver sin discurso, exigió silencio y le gritaron más; pidió unidad y obtuvo división.



El Heraldo de México Sección: Portada,CDMX 2023-11-13 01:39:20

271 cm2

Página: 1,15

\$72,475.07

1/2



#PARACDMX

TABOADA PREPARA SU REGISTRO P15

PREPARA SI

REGISTRO

COMPETIRÁ CON BRUGADA POR LA CIUDAD DE MÉXICO

CINTHYA



CDMX@ ELHERALDODE MEXICO.COM

El próximo 15 de noviembre, el alcalde con licencia de Benito Juárez, Santiago Taboada, se registrará ante el CEN del PAN para la candidatura a la Jefatura de Gobierno en las elecciones del 2024.

Taboada Cortina será el candidato único aspirante que registre el Partido Acción Nacional, después de que Lía Limón, alcaldesa con licencia de Álvaro Obregón, y Kenia López Rabadán, senadora blan-

quiazul, cerrarán filas entorno a él. Posteriormente, el 17 de no-

viembre, el órgano de gobierno de la coalición —integrado por los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD— dará a conocer que registros fueron procedentes.

De ahí seguirá una segunda etapa que será la participación en al menos cuatro foros y una tercera etapa, una encuesta abierta a la ciudadanía para conocer a la persona mejor posicionada.

Cabe destacar que, este domingo, Taboada acompañó a la senadora y virtual candidata presidencia del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez a su informe legislativo.

En el mismo evento el líder de Acción Nacional, Marko Cortés, refrendó su apoyo al alcalde con licencia de la Benito Juárez, tambiér en el evento de las senadora panista en Revolución.



 Reconoció el trabajo de Xóchitl Gálvezpor disminuir la desigualdad.





ELHERALDO





NDOS | • Panistas, en el evento de Gálvez en el Monumento a la Revolución.





UNO HASTA EL FONDO

GIL GAMÉS

gil.games@milenio.com



¡De Iztapalapa para el mundo!

¿Alguien que recuerde al menos una parte de cómo llegó Clara Brugada al mando de la alcaldía podría pensar que no sería la candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México? ¿Quién manda aquí?

> Ebrard es más guango que un costal y Sheinbaum ha pasado por días nublados

Clara

iDe Iztapalapa para el mundo! Clara Brugada, ex alcaldesa de Iztapalapa, logró la postulación a la Ciudad de México al ser la mujer más apoyada en las encuestas del partido, aunque quedó más de diez puntos por abajo de Omar García Harfuch, quien además superó ampliamente a los otros tres candidatos: el ex subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; Mariana Boy Tamborrell, titular de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial, y el diputado oficialista Miguel Torruco.

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo a reporteros que en los casos de Ciudad de México, Jalisco y Guanajuato, el partido decidió darle preponderancia a las mujeres más votadas en las encuestas, aunque perdieran ante aspirantes hombres. Con esta decisión se garantizó el cumplimiento de la normativa del Instituto Nacional Electoral. Qué cumplidores, nunca impugnan para nada, al contrario, respetan las leyes. Qué, de qué se ríen.

Brugada es una economista y activista de izquierdas que consolidó su carrera política al lograr la alcaldía de Iztapalapa, la más poblada de la capital, en 2018. No todos recuerdan cómo llegó Brugada a la entonces delegación de Iztapalapa, pero Gilga recuerda que el PRD era el dueño de la delegación a través de dos insignes perredistas: Victor Hugo Círigo y René Arce, ex guerrilleros de fuste y fusta. Ganan la candidatura del PRD en aquel año e imponen a Silvia Oliva.

Pero Liópez había iniciado la demolición del PRD y decidió apoyar a Brugada con el PT. Anaya refrendó sus férreos principios democráticos y Liópez, en un momento irrepetible y no olvidable, llamó a Juanito y le dijo: tú serás el delegado. Y lo fue, y luego le entregó la delegación a Brugada y a Liópez. Gilga cavila: ¿alguien que recuerde al menos una parte de esta historia podría pensar que no sería Brugada la candidata a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México? ¿Quién manda aquí? ¡De Iztapalapa para el mundo!

A su paso por Iztapalapa, Brugada centró su gestión en la construcción de complejos deportivos y culturales en barrios donde los gobiernos anteriores solo habían resuelto problemas básicos. La atención del proceso se centraba en la elección del aspirante a la alcaldía de la Ciudad de México, por su condición de capital y con más de nueve millones de habitantes.

il pensaba, embebecido, en las asperezas que podrían ocurrir en el cuarto de guerra de Morena durante el día en que decidían el futuro de sus candidatos y candidatas. A juzgar por los resultados, el alquimista Mario Delgado pudo decir cosas así: a éste de allá lo bajas por la paridad de género y le ponemos unos polvos mágicos de acarreo y sinsabores; a está de acá la subes y le espolvoreas Royal para que esponje. Que no te falle porque se nos arma la gorda con el hombre que macanea, y no se olviden que tenemos hombre en la inicial. A todo esto se le llama procedimiento democrático en los interiores de Morena. Todo bien limpio y planchado, y los perdedores al Senado. ¿Cómo la ven?

Así las casas (muletilla patrocinada por Bartlett Chu-chu-chu), entre los dirigentes que ganaron el proceso de Morena figuran Rocío Nahle, ex secretaria de Energía, que aspirará a la gubernatura de Veracruz; el ex presidente del Senado, Alejandro Armenta, que luchará por la gobernación de Puebla, y Margarita González, ex directora general de la Lotería Nacional, que competirá por el gobierno de Morelos. También se eligió a Claudia Delgadillo, Alma Alcaraz, Javier May, Huacho Díaz Mena y Eduardo Ramírez para optar a las gubernaturas de Jalisco, Guanajuato, Tabasco, Yucatán y Chiapas, respectivamente.



Por cierto, Delgado tendrá que contener la rebelión: los diputados Ignacio Mier y Antonio Pérez, que no salieron favorecidos en las consultas internas en Puebla y Jalisco, no ocultaron su malestar.

Y de nuevo por cierto: Marcelo Ebrard, uno de los seis aspirantes a la candidatura presidencial, que impugnó la elección de Sheinbaum por presuntas irregularidades, dijo que ofrecerá sus consideraciones al respecto. Descuiden, por angas o por mangas, Ebrard es más guango que un costal. Y la candidata Sheinbaum ha pasado por días nublados. ¿Quién manda aquí?

Todo es muy raro, caracho, como diría Voltaire. "La gran creadora de la verdad es la mentira".

Gil s'en va





Vaticina éxito a Brugada

El ex jefe policiaco "se portó muy bien", sostiene Batres

Batres reconoce a García Harfuch: "se portó muy bien"

Proceso de Morena.

Vaticina una exitosa contienda a Brugada; califica a la oposición de "más de lo mismo"

ALMA PAOLA WONG CIUDAD DE MÉXICO

El jefe de Gobierno, Martí Batres, destacó el trabajo político de la virtual candidata a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, y reconoció que lo "hará muy bien" en la contienda. Asimismo, agregó que Omar García Harfuch "se portó muy bien".

En conferencia de prensa, el mandatario celebró el proceso de Morena para definir a la candidata a la Jefatura de Gobierno.

"Las personas que quedaron son muy buenas, los hombres que cedieron sus espacios a pesar de tener un elevado posicionamiento, la verdad se portaron súper bien. Respecto de la exalcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, tengo muy buena opinión su trabajo".

Añadió que la postura del ex titular de Seguridad fue abonar a la unidad del proceso electoral.

"En el caso de Omar García Harfuch, muy bien, la verdad se portó muy bien, con un espíritu colaborativo, unitario, la verdad extraordinario, mi reconocimiento", indicó.

Oposición sin democracia

Batres se lanzó contra el proceso de la oposición para definir sus candidaturas a la Jefatura de Gobierno, el cual calificó "más de lo mismo".

"Hace meses el Presidente dijo lo que iba a pasar, en el lado conservador cero democracia. Se sabía que Claudio X. González iba a poner a Xóchitl en lo nacional, y a Santiago en lo local, ninguna sorpresa, la verdad un proceso sin participación, sin democracia", añadió.





190 cm2





El jefe de Gobierno en conferencia de prensa. ESPECIAL



ENTRE 14 EJERCICIOS REALIZADOS

LFINANCIERO

Destaca en exactitud encuesta de El Financiero para CDMX

El sondeo daba 18 puntos de ventaja a Harfuch sobre Brugada y fueron 16

YURITZI MENDIZÁBAL

ymendizabal@elfinanciero.com.mx

ALEJANDRO MORENO

amoreno@elfinanciero.com.mx

La encuesta de El Financiero para conocer las preferencias ciudadanas en el proceso de selección de coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México destacó en exactitud entre 14 encuestas publicadas, con 0.8 puntos de desviación promedio respecto al resultado oficial dado a conocer por Morena.

El sondeo de El Financiero preveía una ventaja de Omar García Harfuch sobre Clara Brugada de 18 puntos, mientras que la ventaja en la encuesta oficial fue de 16 puntos. La decisión del partido fue nombrar a Brugada como coordinadora para cumplir con la paridad de género ordenada por el Insituto Nacional Electoral.



Encuestas publicadas sobre el proceso para la coordinación de Morena-PVEM-PT en CDMX

Resultados redondeados y recalculados en porcentaje efectivo, sin indefinidos.

ELFINANCIERC

Encuesta, medio, fecha de publicación		Clara Brugada	Hugo López- Gatell	Mariana Boy	Miguel Torruco	Ventaja 1-2		Desviación promedio	Modo	Fechas levanta- miento	Entrevistas
Encuesta Morena, 11 nov	49	33	12	3	3	16			٧	26-28 oct	1,312
El Financiero, 26 oct	49	31	14	3	3	18	2	0.8	T	19-22 oct	800
El Economista-Mitofsky, 6 nov	49	33	10	3	5	16	0	0.8	V	2-4 nov	1,000
Gii 360, 13 oct	50	35	11	4	0	15	ì	1.6	Ţ	11-12 oct	800
La Razón-Berumen, 26 oct	48	34	15	3	0	14	2	1.6	V	12-15 oct	812
Rubrum, 7 nov	43	33	16	3	5	10	6	2.4	TR	6 nov	1,000
Índigo-Factométrica, 17 oct	45	32	17	6	0	13	3	3.2	T	11-13 oct	1,431
Electoralia, 25 oct	44	32	15	1	8	12	4	3.2	T, RS	20-24 oct	2,500
El Heraldo-Poligrama, 3 nov	42	32	15	5	6	10	6	3.2	TR	31 oct	1,000
El País-W Radio-Enkoll, 27 oct	43	31	17	6	3	12	4	3.2	V	19-23 oct	805
El Universal-Buendía y Márquez, 16 oct	45	31	19	5	0	14	2	3.6	V	12-15 oct	1,000
Latinus*-Becerra, 1 nov	42	39	15	4	0	3	13	4.0	V, T	NR	800 V, 400
Campaigns & Elections, 6 nov	41	31	15	11	2	10	6	4.4	TR	5 nov	400
Votia, 13 oct	40	31	21	8	0	9	7	5.6	Т	9-12 oct	1,206
Massive Caller, 10 nov	39	31	10	Ī	18	8	8	6.0	TR	9 nov	1,000

Modo: V vivienda; T telefónica; TR telefónica robotizada; RS redes sociales. NR No reportó *Latinus dio a conocer la encuesta pero se mencionó que el medio no la patrocinó.



Advierten expertos; aplican paridad en CDMX, Jalisco y Guanajuato

Elección en Morena de coordinadores, abre riesgo de ruptura

García Harfuch,
 Sheffield y Lomelí
 quedaron fuera aunque
 ganaron encuesta

arturo.rojas@eleconomista.mx

Arturo Rojas

deció el respaldo de la gente y felicitó a Delgadillo.

Christian Salazar, académico de la FES Acatlán de la UNAM, indicó que las designaciones podrían generar divisiones.

Hizo hincapié en la historia de partidos de izquierda y su propensión a la ruptura cuando los resultados no son favorables para ciertos grupos.

"Yo creo que está calculado el costo de la ruptura y por eso Morena ha actuado en ese sentido; por eso, en el caso de la Ciudad de México evitaron la ruptura porque sabían que si Clara Brugada rompía con el partido, pues sí se corría el riesgo y el peligro de que las bases territoriales no pudieran acompañar a Morena en la elección, tanto de jefe

de Gobierno como la elección presidencial", dijo.

Por su parte, el politólogo Patricio Morales, destacó que la "operación cicatriz", emprendida por algunos candidatos es crucial para mantener la estabilidad interna y sugirió que las futuras convocatorias a cargos como gobiernos locales o en las cámaras podrían ser claves para asegurar la permanencia de algunos perfiles, aunque esto dependerá

de las aspiraciones de cada persona.

"Hablar de si el Senado es un buen o un mal incentivo (va que los segundos lugares encabezarían candidaturas), pues depende de la prospectiva que cada uno de estos perfiles tenga de su carrera para los próximos años (...) Creo que todos los equipos políticos deben de tener los espacios necesarios para mantener su presencia, ahora vienen las convocatorias a las alcaldías, vienen las convocatorias a las diputaciones locales, están también las diputaciones federales y el Senado, que habrá que ver si en estos espacios quienes no salieron victoriosos pueden, al menos, incluir algunos de sus miembros de equipo y que esto pudiera generar cierta estabilidad local", detalló.

Paridad

Christian Salazar, por otro lado, explicó que en cuanto a la paridad de género, la estrategia de designar a mujeres que ocuparon el segundo lugar en las encuestas podría tener resultados variados dependiendo del estado.

Aunque al igual que Patricio Morales, afirmó que el guinda conserva una estructura sólida, además de que la oposición carece de capacidad para restarle votos significativos.

"Lamentablemente, para el país, la oposición es responsable de muchas de las cosas que suceden, tanto en el gobierno como en estos procesos, porque no tienen ni han tenido la capacidad de convocatoria a la ciudadanía (...) entonces, en ese sentido, pues Morena sigue conservando el voto", opinó.

nte la elección de los nueve coordinadores estatales y virtuales candidatos a gobernador por Morena, expertos coincidieron en que el riesgo de ruptura interna se mantienen latente.

Morena dio a conocer los nombres de cuatro hombres y cinco mujeres, quienes serán sus candidatos a gobernador en 2024: en la CDMX, Clara Brugada; Eduardo Ramírez, en Chiapas; Alma Alcaraz, en Guanajuato; para Jalisco, Claudia Delgadillo; en Morelos, Margarita González Saravia; Alejandro Armenta, en Puebla; Javier May, buscará la gubernatura de Tabasco; Rocío Nahle, fue la elegida en Veracruz, y Joaquín Díaz Mena, en Yucatán.

Brugada (CDMX), Alcaraz (Guanajuato) y Delgadillo (Jalisco), que quedaron segundas en sus encuestas, fueron seleccionadas por delante de Omar García Harfuch, Ricardo Sheffield y Carlos Lomelí, respectivamente, debido al criterio de paridad.

García Harfuch felicitó a Brugada. En entrevista con un medio nacional, Claudia Sheinbaum afirmó que sumará a su equipo de campaña por la Presidencia al exsecretario de Seguridad de la CDMX.

Sheffield posteó un video en el que reconoció los resultados de la encuesta y aseguró que sumará al proyecto de Sheinbaum y Alcaraz.

Mientras que Lomelí compartió un posicionamiento en el que agraLa exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que buscaría que Omar García Harfuch, se sume a su campaña por la Presidencia de la República hacia 2024.



Morena utilizará el mismo método de encuestar para elegir a quienes encabecen las candidaturas del partido al Congreso federal para 2024.



Contra Réplica Sección: Nación 2023-11-13 03:10:43

170 cm2

Página: 6 \$0.00

1/1

"ESTOY CONTENTO Y SATISFECHO", DICE AMLO TRAS EL PROCESO DE MORENA

Celebró que los contendientes hayan priorizado los principios del partido

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que Morena haya llevado con éxito el proceso interno para anunciar a sus candidatos a las gubernaturas de la Ciudad de México y ocho estados del país.

Desde Baja California, el titular del Ejecutivo ederal afirmó estar "muy contento" y "satisfecho" por la elección de candidatos del movimiento que lidera para las nueve candidaturas estatales y haber priorizado los principios del partido.

"La verdad, muy contento, estoy satisfecho, porque fue un proceso ordenado, democrático, de altura de miras, porque hubieron quienes ganaron, hombres, y declinaron, por mujeres, pusieron por delante las convicciones, los principios que se tienen en Morena", declaró.

El mandatario afirmó que el proceso estuvo "muy bien conducido" por los dirigentes de Morena y señaló que espera que en el caso de la elección de los aspirantes de otros partidos todo sea igual.

Morena concluyó el sábado el proceso para elegir a los candidatos que pelearán por las gubernaturas de Yucatán, Tabasco, Puebla, Jalisco, Guanajuato, Chiapas, Veracruz, Morelos y la Ciudad de México, donde 7 hombres se impusieron en las encuestas pero tres fueron reemplazados por mujeres. Esto luego de que el Instituto Nacional Electoral, pidiera que se cumplieran los criterios de paridad de género, en los que pedía a los partidos postular a cinco mujeres y cuatro hombres.

De esta manera, Clara Brugada desplazó a García Harfuch en Ciudad de México; Alma Alcaraz desplazó a Ricardo Sheffield en Guanajuato; y Claudia Delgadillo desplazó a Carlos Lomelí en Jalisco.

En tanto, Joaquín Díaz Mena será can-

didato a la gubernatura de Yucatán; Javier May será a la de Tabasco; Alejandro Armenta a la de Puebla; y Eduardo Ramírez a la de Chiapas.

Mientras que quienes no fueron elegidos pero quedaron mejor posicionados podrán aspirar a un escaño en el Senado. •



Desde Baja California, se mostró positivo tras la elección de candidatos. **Cuartoscuro**



1/3



LA DESIGNACIÓN DEL PAN CAUSÓ AMAGOS DE RUPTURA

NO QUIEREN A TABOADA DE CANDIDATO

El PRI y PRD rechazaron el intento de albazo blanquiazul; el tricolor afirma que le toca la candidatura al Gobierno de la CDMX 8



"AÚN NO HAY CANDIDATO", LOS PARA EN SECO EL PRI

AGANDALLE DE TABOADA MOLESTA AL PRI Y PRD

- ° Candidatas exigen que sea mujer la que le haga frente a Clara Brugada
- * Fantasma de la ruptura se hace presente en el Frente Amplio en la capital
- * Rechazan "dedazo" en la CDMX

JUAN R. HERNÁNDEZ GRUPO CANTÓN

ciudad de México.— Luego de que Lía Limón, Kenia López Rabadán, Margarita Zavala y Santiago Creel del PAN se alinearan para declinar a favor del alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, para ser el único aspirante para competir por la Jefatura de Gobierno capitalino en las elecciones del 2024, el anunció se tomó como un intento de "dedazo" al PRI y el PRD en la CDMX.





529 cm2

Página: 1,8

\$0.00

2/3

La elección del alcalde panista como "candidato único" se da en el marco de la elección en Morena de Clara Brugada Molina como coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T en la CDMX, el blanquiazul aseguró que Taboada Cortina es la figura más capacitada para enfrentar al partido guinda en las próximas elecciones.

Dicho anuncio generó molestia, amagues de ruptura y reacciones encontradas tanto en el partido tricolor como en el del Sol Azteca, en donde los principales aspirantes exigieron al PAN "no adelantarse", además de rechazar el intento de albazo panista.

De inmediato, el PRI se desmarcó al tiempo de aclarar que aún no han designado a su candidato o candidata, ya que el proceso se está llevando a cabo internamente dentro de la coalición. Una de las cartas fuertes del PRI, que recibió un amplio respaldo de la dirigencia nacional, es el alcalde con licencia de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcaba, quien ha sido muy crítico en el sentido de exigir que el PAN no sea quien designe al futuro coordinador, pues actualmente la senadora Xóchitl Gálvez, es la candidata para la elección presidencial del 2024 y por congruencia, en la Ciudad de México el contendiente que enfrente a Morena debe ser alguien del Revolucionario Institucional.

Por el lado femenino, las aspirantes a la coordinación del FAM de la CDMX, entre las que figuran la diputada federal, Cynthia López Castro y la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, rechazaron la imposición de un hombre como candidato al segundo cargo de representación popular más importante que se disputará en las elecciones del próximo año.

PRI



La diputada federal Cynthia López instó a los partidos a no excluir a las mujeres del proceso interno y abogó por un proceso que incluya foros y encuestas





Basta

Sección: Portada,CDMX

2023-11-13 01:28:08 529 cm2

Página: 1,8

\$0.00

3/3



· Piden que mujeres participen en el proceso de selección



\$0.00





El factor Harfuch

Pues al final pasó, al final Morena definió quienes serán los responsables de los Comités de la 4T en las entidades en donde, el próximo año habrá elecciones, después de 10 días de atraso el partido fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, logró acuerdos que parecían imposibles.

Por lo menos eso se percibía en la capital de la república, la Ciudad de México se vio prácticamente tapizada por las imágenes de Clara Brugada, Omar García Harfuch entre otros, las encuestas daban a los dos por favoritos con una diferencia, en ocasiones, de solo un punto.

Se decía de todo en las altas esferas de la grilla, que Claudia puso a Omar y esto no le gustó a Clara, que sería Clara pues Omar se iría a Seguridad Nacional con Claudia como presidenta, que Claudia impuso a Omar, que Clara llevaba todas las de ganar gracias a su desempeño en Iztapalapa, en fin, así de colorida o surrealista es la política mexicana.

Y lo que definió la candidatura de Morena en el otrora Distrito Federal, fue la paridad de género, le tocó a Omar bajar la guardia y ceder su lugar a Clara, el calificado empate técnico favoreció a la creadora de las utopías, mismas que aseguró a Diario BASTA! en entrevista exclusiva, se pueden replicar en todas alcaldías.

El viernes 10 de noviembre se conoció que la encuesta de Morena, la que técnicamente tendría más peso en la decisión final, le daba al exjefe de la policía de la capital del país, una ventaja de casi 14 puntos porcentuales.

Pero, y es que como dicen por ahí, siempre hay un pero, la mano de la equidad de género se la aplicó, literal al hijo de la actriz María Sorté, él en un acto de valentía -¿Resignación?- política, el sobreviviente de un ataque del narco, cedió su candidatura a la alcaldesa con licencia de Iztapalapa. Clara Brugada.

Ahora Clara y Morena la tienen más difícil, pues no se puede dejar de tomar en cuenta que esa diferencia en las encuestas entre ella y Omar, es un síntoma de algo, la ciudadanía optó por quien fue responsable de la seguridad de la metrópoli, haya sido por lo que haya sido, quien salió favorecido por los números fue el exjefe policiaco.



Van 5 mujeres y 4 hombres por coordinaciones de Morena

#RumboAl2024

C. Brugada en CDMX; E. Ramírez, Chiapas; A. Alcaraz, Guanajuato; C. Delgadillo, Jalisco; M. González, Morelos; A. Armenta, Puebla; J. May, Tabasco; R. Nahle, Veracruz, y H. Díaz, Yucatán.

> Por Jorge Almazán R.

Tras una sesión que inició a las 11:30 horas del viernes y concluyó a las 03:30 horas del sábado, Morena, PT y PVEM hicieron públicos los nombres de las personas que coordinarán los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en ocho entidades y la Ciudad de México. Clara Brugada, exalcaldesa de Iztapalapa, fue designada para la coordinación en la capital, por lo que por paridad de género dejó fuera a Omar García Harfuch, ganador de la encuesta; en cuanto a gubernaturas, en Chiapas quedó Eduardo Ramírez; Guanajuato, de la mano de Alma Alcaraz; Jalisco y la abanderada Claudia Delgadillo; Morelos con Margarita González; Puebla y el expresidente del Senado Alejandro Armenta; Tabasco con Javier May, Veracruz con la ex secretaría de Energía, Rocío Nahle; y Yucatán con Huacho Díaz.

máspormás

Antes de dar los resultados, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, aclaró que los hombres que ganaron las encuestas no necesariamente serían designados coordinadores, por la paridad de género establecida por el Instituto Nacional Electoral (INE). El primer resultado fue el de Yucatán, donde Huacho Díaz obtuvo el 40.1% y Verónica Camino el 8.9%. Veracruz: Rocío Nahle, 16.0%, y Manuel Huerta, 15.2%. Tabasco: Javier May, 51.2% y Yolanda Osuna, 14.5%. Puebla: Alejandro Armenta, 22.3% y Claudia Rivera, 11.9%. Morelos: Margarita González, 20.4% y Victor Mercado 18.7%. Jalisco: Carlos Lomelí, 23.9% y Claudia Delgadillo, 18.6%. Guanajuato: Ricardo Sheffield, 24.4% y Alma Alcaraz, 23.4%. Chiapas: Eduardo Ramírez, 16.2% y Sesil de León, 14.7%. Ciudad de México: Omar García Harfuch, 40.5% y Clara Brugada, 26.7%. Ante los resultados, se inconformaron Ignacio Mier, por Puebla, y Antonio Pérez, padre de Checo Pérez, por Jalisco.

> **IG horas duró la sesión** tras la cual Morena, el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista difundieron los nombres de sus coordinadoras y coordinadores estatales

40.5% de aprobación alcanzó Omar García Harfuch en la encuesta; no obstante, la coordinadora designada para CDMX fue Clara Brugada

Xóchiti Gálvez presenta "último informe" como senadora de la República, ante miles de personas que asistieron el domingo al Monumento a la Revolución







+ Chilango Sección: Noticias 2023-11-13 02:10:25

493 cm2

Página: 10 \$0.00

2/2





2023-11-12

Se registran 8 como aspirantes a candidatura de MC

Autor: Alejandro León Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/se-quedaran-con-ganas-de-vernos-divididos--clara-brugada/ar2709704?v=4

Ocho personas se registraron hoy como aspirantes para la candidatura presidencial de Movimiento Ciudadano.

La primera en registrarse fue la senadora Indira Kempis, quien llegó a la sede nacional de Movimiento Ciudadano en la Ciudad de México a las 10:00 horas.

El segundo registro correspondió al Gobernador de Nuevo León con licencia, Samuel García, quien a las 12:16 horas recibió su constancia de registro.

En tanto que casi a las 15:00 horas quedó el registro de la ambientalista y activista Lorena Romo; pocos minutos después se inscribieron Javier Gerardo Limones Ceniceros, presidente de la Asociación Mexicana de Orientación Naturista, y Francisco Javier Rodríguez Espejel, miembro de la sociedad civil.

A las 17:00 horas se registraron, Ana María Moreno Hernández y Benjamin Antonio Russek de Garay, de la sociedad civil.

Por último, minutos antes del cierre de la convocatoria, se registró Ernesto Miguel Sánchez Ruiz, quien también pertenece a los aspirantes que son parte de la sociedad civil.

Julieta Macías, presidenta de la Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos del Partido Movimiento Ciudadano, informó que el próximo 19 de noviembre el partido emitirá los dictámenes de procedencia e improcedencia de todas las solicitudes recibidas hoy.

También Indicó que la precampaña inicia el 20 de noviembre y termina el 18 de enero.

2023-11-13

"En el equipo estará Zaldívar y esperaremos a García Harfuch"

Autor: Kevin Recio Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/en-el-equipo-estara-zaldivar-y-esperaremos-a-garcia-harfuch

De visita por Nuevo León, la coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación ofreció algunos trazos de su equipo para el proyecto de nación y sus expectativas para el proceso electoral

Cuando falta una semana para que arranquen las precampañas presidenciales -20 de noviembre-, la coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, reveló que contempla integrar a su equipo de proyecto de nación al todavía ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, y al ex secretario de Seguridad de la Ciudad de México, Omar García Harfuch.

En entrevista con la plataforma MILENIO-Multimedios, Sheinbaum indicó: "Estoy haciendo dos equipos, un equipo de campaña en donde están, ustedes saben, los compañeros que participaron también en la encuesta: está Adán Augusto López, está Ricardo Monreal, el propio Mario Delgado, Citlalli Hernández y algunos otros que participarán en mi equipo de campaña, más pues la parte territorial, digamos.

"Por otro lado, un equipo para las propuestas para el proyecto de nación. Morena hizo unas propuestas, las vamos a enriquecer a través de un equipo que ya vamos a presentar muy pronto. Ahí estará el ministro Zaldívar, Juan Ramón de la Fuente, que también lo he invitado, y algunas otras personalidades que nos van a ayudar a fortalecer estos foros que haremos durante la precampaña", aunque aclaró que "todavía no estoy pensando en el gabinete o algo así, ya habrá momento para todo ello".

Sobre García Harfuch, destacó que el ex funcionario aún "tiene que decidir si va de candidato a senador, que lo tiene como una posibilidad, y él ya dijo que va a ayudar a Clara (Brugada, coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México). Ahí en la ciudad también (va a apoyar) a todo el proyecto. Y sí, pues lo voy a invitar también a que nos ayude, de por sí ya nos estaba ayudando también en todo el programa de seguridad hacia adelante", agregó.

Además, la ex jefa de Gobierno confía en que el ex canciller Marcelo Ebrard se mantenga en Morena, pues se perfila que hoy lunes dé un anuncio importante.

"Yo espero que se quede en el movimiento. Es una decisión que él tiene que tomar, pero espero que se quede en el movimiento", comentó.

Sobre los mensajes que han hecho el Frente Amplio por Mexico y Movimiento Ciudadano en su contra, Sheinbaum dijo ir muy bien en las encuestas, pero reconoció que no debe confiarse.

"Vamos muy bien, pero no hay que confiarse nunca. Yo le digo a mi equipo que hay que pensar como si estuviéramos abajo en las encuestas y trabajar con todo, tanto en la propuesta de gobierno como en la relación con distintos sectores y también en todo el proceso organizativo, porque toda elección requiere un proceso organizativo importante.

"Un mensaje a los ciudadanos y ciudadanas de Nuevo León: que nuestro proyecto es un proyecto para todos y todas. Tiene una orientación de disminución de la pobreza y desigualdades en nuestro país, pero es un proyecto de todos y todas que le va a hacer mucho bien a México", puntualizó.

La morenista también tuvo palabras sobre el gobernador Samuel García, quien este domingo se inscribió como precandidato presidencial de MC.

"Él fue a uno de mis informes, al Cuarto Informe cuando fui jefa de Gobierno. Después yo vine a su informe, su Primer Informe, después vine a Nuevo León como jefa de Gobierno todavía y tuvimos un encuentro. Amablemente me invitó a su casa.

"Va a ser uno de los contrincantes, ya vamos a ver cómo están las cosas, pero pues tiene derecho a participar", reconoció.

Añadió que el tema hídrico es algo que deberán atender y resolver el siguiente sexenio, debido la problemática del norte de México.

"Hay que atender el tema del agua, es uno de los grandes temas del próximo sexenio sin duda alguna. Sí, estamos trabajando en varios proyectos, desde proyectos de desarrollo industrial hasta proyectos de agua, proyectos de energía. En particular en el tema del agua hay dos grandes temas.

"Uno, son nuevas fuentes de abastecimiento, como pudiera ser el proyecto Pánuco, pero también hay otros proyectos importantes que tienen que ver con el uso eficiente del agua, como el tema del uso eficiente de la energía", agregó.

El 70 por ciento del consumo de agua en el país, dijo, va para riego y el mayor porcentaje de superficies de riego en México no está tecnificado.

"La forma más barata de tener más agua, tanto para consumo humano como para otras superficies de riego, es tecnificar el campo y eso se tiene que hacer con ejidatarios, con comuneros que tienen distritos de riego, con pequeños propietarios, grandes propietarios que nos permitan liberar parte de los recursos para el consumo.

"Estamos trabajando en las dos partes, tanto nuevas fuentes, nuevos proyectos, desde la desalación hasta otros proyectos y su costo-beneficio, comparado también con el uso eficiente del agua", explicó.

El sábado pasado, Sheinbaum tuvo un encuentro con simpatizantes en Nuevo León, y después se reunió con empresarios y concluyó con un evento con la dirigencia de Morena, el Partido Verde Ecologista y el Partido del Trabajo, en San Nicolás de los Garza.

2023-11-13

¿Qué sigue para Omar García Harfuch? Esto sabemos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/2023/11/13/que-sigue-para-omar-garcia-harfuch-esto-sabemos/

No todo está perdido para Omar García Harfuch. Luego de que la candidatura para jefe de Gobierno de la CDMX de Morena quedará en manos de Clara Brugada, el extitular de la SSC de la capital de México podría unirse al equipo de asesores de Claudia Sheinbaum, aspirante a la presidencia del país.

La abanderada del partido guinda para las elecciones 2024, aseguró en una entrevista para un medio nacional, que el ex jefe de policía tiene las puertas abiertas en su proyecto de continuidad de la Cuarta Transformación.

En reiteradas ocasiones, Sheinbaum ha mencionado que en caso de ganar la presidencia de México, García Harfuch se incorporará como titular de la Seguridad Pública del país.

García Harfuch, quien competía para gobernar la ciudad más grande de México, fue descartado por un criterio de paridad de género.

Aunque las encuestas lo favorecían, Clara Brugada fue la aspirante elegida para encabezar a Morena en las elecciones de jefe de Gobierno de la CDMX.

Como todos los aspirantes descartados por el tema de la paridad, García Harfuch tiene, como 'premio de consolación', un escaño en el Senado.

¿Por qué García Harfuch no será candidato?

La razón principal por la que Omar García Harfuch no se convirtió en el candidato de la Cuarta Transformación para la Ciudad de México fue por las reglas para las elecciones 2024, en las que se estableció que en cinco de las nueve entidades a elegir gobernador, debían ser para mujeres.

Por ello, aunque Harfuch obtuviera el triunfo de la encuesta de Morena, no se convertiría en el candidato en aras de cumplir el mandato del Instituto Nacional Electoral (INE).